



# Jahresbericht 2024 SP Münchenbuchsee

**«Es ist Zeit, für das was war, Danke zu sagen, damit das, was werden wird, unter einem guten Stern steht.»**

Schauen wir gemeinsam zurück, auf das, was war und vorwärts. Ich schaue voller Dankbarkeit zurück auf den Ausgang der Gemeindewahlen, dass wir unserer vielfältigen Anlässe mit so vielen Helferinnen und Helfern durchführen durften, dass wir mehr Mitglieder haben als vor einem Jahr und dass wir gesund und noch hier sind.

**SP-Vorstand:** An der Zusammensetzung des Vorstands gab es im Berichtsjahr keine Wechsel. An der Hauptversammlung 2023 im Freispielpark hörten wir, in welchen Vereinen und Organisationen wir vernetzt sind.

**Die SP-Fraktion:** Im 2024 standen Gemeindewahlen an. Ausser Andreas Burger, der wegen Amtszeitbeschränkung zurücktreten musste, kandidierten alle Fraktionsmitglieder wieder für den GGR und wurden auch wiedergewählt. Andreas Burger danke ich herzlich für sein jahrelanges Mitwirken im GGR. Ich freue mich sehr, dass wir zwei Frauen neu in unserer Fraktion begrüssen dürfen: Kaleda Sajjadi Maderer und Mirjam Martig – herzliche Gratulation zur Wahl und viel Freude im neuen Amt. Patrick Imhof und Eva Häberli sind mit sehr guten Resultaten wiedergewählt worden, ich wünsche ihnen weiterhin viel Freude und Kraft in ihrem Amt.

**Mutationen:** Anfangs 2024 zählte die SP Buchsi 94 Mitglieder.

Folgende Mutationen wurden im Parteijahr 2023 gemeldet:

**13 Eintritte:** Niklaus Graa, Bertan Candan, Theres Heutschi, Robert Heutschi, Samuel Friedli, Noemi Schneider, Lorenzo Lelli, Thomas Denninger, Turgay Aydemir, Markus Spiegel, Nils Schneuwly, John Lawton McBrayer, Olivia Laura Graf.

**2 Austritte:** Andreas Zwahlen, Alexander Höhn

Per Ende 2024 haben wir 105 Mitglieder.

**Finanzen:** Die Rechnung 2024 schliesst voraussichtlich mit einem Plus von CHF 870 ab, budgetiert war ein Minus von CHF 200. Dank der grossen finanziellen Unterstützung seitens der SP-Mitgliedern und -Sympathisanten ist auch die Abrechnung der Wahlen 2024 erfreulich. Die Aufwände lagen insgesamt tiefer als budgetiert.

## Das Wichtigste aus dem Parteileben 2024

- Der Vorstand organisierte seine Arbeit an 5 Sitzungen. Und damit nichts vergessen geht, protokollierte Luzia Genhart diese immer absolut zuverlässig. Vielen herzlichen Dank dafür.
- An der Hauptversammlung waren wir im Freispielpark zu Gast. Simone Kamer und Ana Klay stellten uns diesen vor. Caroline Obrecht berichtete von der Arbeit der Kulturbrücke und Hanni Winkenbach berichtete aus dem Karibu, dem interkulturellem Frauentreff in Zollikofen. Diese Arbeit ist so wichtig, dass wir als SP Buchsi das Karibu nun auch als Mitglied unterstützen. Kathrin Morgenthaler erzählte von ihrem Engagement als Stiftungsräatin der Stiftung Mätteli. Manuel Kast vertritt die SP Buchsi im Trägerverein Hirzi und gab uns auch dazu einen Einblick. Vielen Dank für den spannenden Abend.
- Der Anlass mit den SP-Nachbarsktionen fand am 21. März 2024 in Zollikofen statt. Mit einem Referat erhielten wir von Christa Schönenberger einen Einblick, was Caring Community ist und in Berichten aus den verschiedenen Sektionen hörten wir, was in welchen Gemeinden läuft und funktioniert.

- Anfangs April fand die Velobörse bei schönem Frühlingswetter statt. Sie war vom Finanziellen her gesehen unsere zweitbeste Velobörse. Von den 208 angebotenen Fahrrädern wurden 100 Velos verkauft. Dazu kamen noch 17 vom Recyclingwagen.
- Mit Nationalrat Jon Pult hatten wir auch dieses Jahr einen prominenten Redner an unserer 1. Maifeier. An schön gedeckten Tischen genossen viele Gäste aus verschiedenen SP-Sektionen rund um Bern das leckere Essen, die munteren Gespräche und die Rede von Jon Pult. Ein grosses Dankeschön an alle Helferinnen und Helfer!
- Über 40 Mitglieder und Sympathisantinnen und Sympathisanten waren im August beim Grillabend im Pfadiheim dabei. Es war ein gemütlicher und geselliger Abend.
- Heisses Sommerwetter begleitete uns Ende August beim Boule Turnier. Wir waren daher froh, dass wir im Schatten der Bäume spielen konnten.
- Anfangs November und noch vor der Abstimmung zum Ausbau der Autobahnen, informierte uns Bruno Vanoni, Grüner Grossrat und GGR-Mitglied aus Zollikofen, über das Abstimmungsthema. Der Anlass im Läbihus war gut besucht.
- Der Bring- und Holtag in der Aula Paul Klee erfreut sich immer grösserer Beliebtheit. Unglaublich viele Bücher, Spielsachen, Haushaltsartikel und anderes mehr gingen über den Tisch.
- Das zweihundertste SP aktuell war im Herbst unsere Wahlzeitung. 200 Mal wurden Themen bestimmt, getextet, Fotografien ausgewählt, formatiert, in den Druck gegeben und verteilt. Eine riesige Leistung von vielen Freiwilligen, die damit sehr stark zur Sichtbarkeit der SP Buchsi in unserer Gemeinde beitrugen.

Das zweihundertste SP aktuell war auch die letzte Ausgabe mit Kurt Pfister als Herausgeber. Beim nächsten SP aktuell wird er nur noch beratend zur Seite stehen. Wir danken ihm so sehr für dieses jahrelange Engagement.

- Beim Jahresschlusslöffel in der Schützenstube wurden wir von Peter Kast kulinarisch verwöhnt. Vielen Dank an dich, Peter. Und noch nie waren so viele Gäste anwesend, wie im Dezember 2024.

## Gemeindewahlen 2024

Vom Januar bis im November beschäftigten wir uns auf vielfältige Weise mit den Wahlen. Beim Kick Off im Läbihus ging es um die Themenwahl für die Wahlkampagne und die Kandidierenden-Suche. Der Wahlaussschuss konstituierte sich.

Im Juni wurden an der kreativsten Nominationsveranstaltung, die ich je erlebt habe, die Kandidierenden nominiert. Schon an diesem Abend waren unsere Listen voll. Danach hiess es für die Kandidierenden, für Fototermine anzutreten und bei Strassenaktionen und Anlässen der SP Buchsi dabei zu sein. Zudem mussten die vielen roten Velos mit dem Kampagnenlogo platziert werden.

Und dann am 24. November, dem Wahlsonntag, war die Freude dann riesig. Am Wahlfest im Bären Buchsi konnten wir auf einen Sitzgewinn im GGR anstossen. Herzliche Gratulation und vielen Dank für das Engagement aller Kandidierenden und Mitglieder im Wahlaussschuss.

## Ausblick

- Voraussichtlich im 2025 werden wir über ein erstes Bauprojekt im Rahmen der Umsetzung der Schulraumplanung abstimmen. Der GGR wird in die neue Legislatur starten und die Kommissionssitze werden neu verteilt.
- Unser Parteileben im 2025 gestaltet sich wieder vielfältig und bietet allen Mitgliedern und Sympathisanten Orte der Begegnung, der politischen Diskussionen und der Geselligkeit. Ich freue mich auf das neue Jahr und bin dankbar, dass ich es mit Euch zusammen erleben darf. Ich bin überzeugt, dass das 2025 unter einem guten Stern steht.
- Vielen herzlichen Dank an euch alle, die ihr diesen Jahresbericht lest und euch in der SP Buchsi auf irgendeine Weise engagiert.

Mit solidarischem Gruss

Irene Hügli  
Präsidentin SP Münchenbuchsee